
 

 

 

 

 

 

 

 

Le mot du maire 

Chères Massaguéloises, chers Massaguélois,  

Cette fois, c’est la bonne ! 

Après Michel Barnier, François Bayrou s’est lui aussi montré favorable à la 

suppression du caractère obligatoire du transfert des compétences eau et 

assainissement aux communautés de communes, et, après le sénat, c’est 

l’assemblée nationale qui s’est prononcée contre la semaine dernière. Députés et 

sénateurs des zones de montagnes, mais pas uniquement, se sont mobilisés pour 

que ce texte, dont l’application avait déjà été reportée, soit définitivement abrogé. 

Soulagés, les députés Jean Terlier et Phillipe Bonnecarrère, les sénateurs Mme 

Housseau (ancienne maire de Sorèze) et Phillipe Folliot ne craindront plus de se voir 

harcelés au cours de nos différentes rencontres par le maire de Massaguel : on peut 

garder la gestion de l’eau !  

Cette décision, qui peut paraître dérisoire - seules 3500 communes produisent leur 
eau en régie comme nous le faisons - est pour moi importante. Au-delà de notre 
propre soulagement, c’est aussi la preuve que la mobilisation des élus, du sénat tout 
d’abord, puis de l’assemblée nationale, peut aboutir sur des changements dans la loi. 
Quand la loi est mauvaise, on change la loi. C’est fait !! J’en remercie l’ensemble des 
femmes et des hommes cités plus haut qui se sont mobilisés… 
A l’heure où le monde vacille sur des valeurs que beaucoup croyaient immuables et 
à jamais gravées dans le marbre, il est bon de se rappeler, comme le chantait 
Brassens, que Rien n’est jamais acquis, à l’homme… Après la démocratie grecque et 
les "splendeurs" de Rome, le monde a connu un millénaire de Moyen-Âge… 
Le modèle social français est fragilisé, et partout, "l’esprit" des démocraties 
occidentales est attaqué, parfois même par ceux qui semblaient partager nos valeurs, 
et qui semblent désormais préférer la loi du plus fort… 
A l’image du colibri, faisons notre part : face à l’obscurité, soyons lumineux, montrons-   
nous positifs et volontaires, faisons contre mauvaise fortune bon cœur… 
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Ce Crédo – c’en est presque un ! - les associations de Massaguel l’on fait leur : 
Le tournoi de volley-ball des Écureuils sera l’occasion de baptiser le gymnase du 
village du nom de celui qui, aujourd’hui disparu, en a été à l’origine : Robert 
Dougados. Après la cérémonie, un vin d’honneur sera offert à tous ceux qui seront 
présents. 
Les jeux inter-villages, réinstaurés à Massaguel l’an dernier, se tiendront cette 

année à Escoussens, où la MJC nouvellement créée a pris le relais. La première MJC du Tarn (1947), main 
dans la main avec peut-être la dernière, une belle image…Les jeux auront lieu le samedi 24 mai. Participants 
et supporters sont attendus nombreux ! 
Ce même week-end aura lieu la seconde fête de la nature, animée par l’association Gaïa. 
Alors que le conseil municipal a voté le dernier budget de son mandat, certains travaux engagés sur le budget 
précédent s’achèvent, d’autres vont à peine commencer... 

            Pascal Orbillot 
 

            MASSAGUEL ACTUS 
 

Toujours compliquée, jamais parfaite, la communication est 

un casse-tête de tous les instants. La refonte du site de la 

commune est à l’étude, et nous essayons de vous tenir régulièrement informés 

par le biais des bulletins et l’application Intra Muros. Néanmoins, nous avons fait 

le choix d’installer deux grands panneaux d’affichages sur deux des points de 

passage stratégique du village : son entrée, avenue André Cabrol, et le 

croisement du lotissement des Rigous et de la route d’Escoussens. Destinés à la 

communication municipale, ils peuvent aussi relayer l’activité des associations ou 

des communes aux alentours. PO 

 

Autour du champ de bosses (bike-park), près des tables 

situées derrière la salle des associations, mais aussi sur 

l’impasse du Cendrassou, une dizaine de nouveaux arbres ont été plantés : pommiers, cerisiers, muriers 

platanes… Des jonquilles – peu chères, vivaces et sans entretien ont également été plantées par Laurent 

au pied des pommiers. Merci de ne pas les cueillir… 

Après un été pluvieux et un automne qui ne l’était pas moins, les pommiers situés sous le cimetière et dans 
le pré communal se portent bien, aux dires des spécialistes de l’association "presseuse de pommes" Les 
Saisons de la Vallée, qui a accepté d’en assurer le suivi. 
Je rappelle que l’objectif de ces plantations est de permettre la récolte de pommes pour en faire du jus, 
à destination de la commune au sens large : cérémonies diverses, commémorations, fêtes du village, de 
l’école… Cultivées, cueillies, pressées et bu sur place : un circuit court, très très court ! 
Alors que l’on est en droit d’espérer une première (maigre) récolte cet automne, je demande à chacun de 
veiller à protéger au maximum ces arbres et leurs fruits. 
Par ailleurs, le pressage de pommes est ouvert à tout le monde, moyennant une faible participation. Le jus 
pressé est pasteurisé, gage de conservation. Après l’eau de la source, on parlera peut-être du "jus de 
pommes de Massaguel" en attendant qu’un brasseur franchisse le pas… PO 
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  Plantations : arbres et fleurs 

8 : Rallye de la 

Montagne Noire 

20: Passage du 

Tour de France 

  



Après le remplacement, par l’entreprise Fels Séguier basée à Verdalle, des parois translucides du 

gymnase, et la pose d’un bardage isolant sur la façade nord, le 

gymnase a désormais meilleure allure, et son confort d’utilisation s’en 

trouve grandement amélioré ! 

Compte tenu de son utilisation, certes en hausse depuis quelques 
années, avec notamment le badminton et le retour du volley loisir nous 
avons fait le choix d’un investissement très raisonnable en matière de 
chauffage. En dehors des matchs officiels où la température ne doit pas 
être inférieure à 15°C, du loto de l’école et de la Soupaguel, le gymnase 
n’a pas vocation à être chauffé. Nous avons fait le choix, après essai en 
location, d’installer à demeure un canon à air chaud de forte puissance, qui remplit parfaitement son 
rôle pour un coût d’achat, d’utilisation et d’entretien bien plus faible que l’ancienne chaudière qui 
n’était plus en état de fonctionner. PO 
 

 

Vous l’avez peut-être remarqué en circulant 

dans le village, de nouveaux panneaux sont 

apparus un peu partout : panneaux de signalisation routière, panneaux d’indication, 

panneaux de rue. Après avoir travaillé sur la remise à jour de l’adressage, identifié les 

manques au niveau des indications communales et priorisé les panneaux routiers à 

changer, nous avons fait appel à l’entreprise TSA, qui s’est occupé du chantier. 

De plus, nous avons décidé de limiter à 30 kilomètres / heure la presque totalité du 

centre bourg. Par ailleurs, au vu des vitesses excessives régulièrement relevées par 

les riverains, des contrôles de vitesse ont été demandé à la gendarmerie. Qu’on se le 

dise… MD et PO  

 

Engagé dans une procédure de récupération depuis près d’un an et demi, la commune va 
être en mesure de récupérer des tombes déclarées "en état d’abandon". Cela permettra 

de faire un peu de place dans ce cimetière quasiment saturé. 
Par ailleurs, nous envisageons de réparer la partie du mur abimée sur le portail de gauche, et de restaurer 
et repeindre les deux portails qui en ont bien besoin. 
Nous allons également réaliser en régie un jardin du souvenir, dans lequel les familles qui le souhaitent 
pourront répandre les cendres de leurs proches. 
Une végétalisation des allées, avec plantation de graminées résistantes à la sècheresse, est à l’étude. 
Par ailleurs, la mairie rendra possible la circulation par le chemin de Sayssagué lors des enterrements, de la 
même manière que sur la période de la Toussaint. PO 
 

 
Depuis longtemps la commune se pose la 
question de comment apporter 

l’assainissement collectif à La Rassègue, notamment pour les maisons de la place qui n’ont aucun foncier 
pour installer un système de traitement autonome. Toutes les questions ne sont pas encore réglées, mais 
l’étude pour la modification du zonage d’assainissement collectif sera faite d’ici la fin de l’année. Vous 
pourrez bien sûr vous exprimer lors de l’enquête publique obligatoire pour un tel projet. MD 
 

 
Après avoir validé le nombre de trimestres nécessaires, 
Laurent Jamme a fait valoir ses droits à la retraite. Il 

quitte donc son emploi de factotum communal sous statut de droit public. Néanmoins, après notre 
demande, il a accepté de rempiler un certain temps en tant que prestataire privé, à des conditions 
équivalentes. PO 

  Cimetière 

  Départ à la retraite de Laurent 

   Des nouveaux panneaux ! 

  Assainissement collectif à la Rassègue 



 
 
Il n’était que temps…Nous avons décidé de 
remplacer les rosiers du monument aux morts, 

qui, malgré les soins prodigués, faisaient triste figure. A l’heure où les tensions internationales font planer 
la crainte d’un conflit armé, le devoir de mémoire à l’égard de nos aïeux sacrifiés s’impose à nous plus 
fréquemment que le 11 novembre ou le 8 mai… PO 
 
 
 
 

 

Après avoir rénové en régie les escaliers et le plancher du clocher, l’entreprise Bodet a 
procédé à la rénovation du système commandant les cloches. Dans un second temps, courant 

juin, une mise aux normes électriques et la réparation des horloges seront effectuées. C’est près de 
12 000€ qui ont été investis pour ces opérations. 
 

 
Prévu depuis le début du mandat mais reporté au fil des ans, nous 
allons enfin pouvoir cacher certains conteneurs poubelle tout en 

facilitant l’accès. Il fallait, avant de se lancer, être sûr du nombre de conteneurs utiles. Or, la modification 
des fréquences de collecte, puis l’extension des consignes de tri et enfin l’obligation du tri des biodéchets 
nous a demandé de modifier le nombre de conteneurs plusieurs fois ! Une dalle en ciment rendra plus 
praticable et plus propre les points de collecte de la mairie, des WC publics, des Rigous, d’En Segonne, de 
la Toupinarié (côté pont) et de la Rassègue et le haut de la rue du Barry. Ces mêmes aires de collecte 
seront ensuite habillées dans le double objectif d’une meilleure intégration dans le paysage et de pouvoir 
servir de point d’affichage. 
Nous vous rappelons que le SIPOM de Revel met toujours à disposition un composteur gratuit par foyer 
sur simple demande au 05.62.71.22.83 ou sur leur site internet www.sipom.fr.  
Réduire et trier nos déchets sont les seuls leviers qui permettront de maîtriser la hausse de la facture, qui, 
inexorablement, augmente chaque année. Des cabas pour trier le verre et les papiers/cartons et 
emballages, des seaux à compost et des Stop-Pub sont disponibles gratuitement en mairie, n’hésitez pas 
à venir en chercher ! MD 
 

 
Malmené par l’absence de budget, le SDET a pris un retard considérable dans 
l’exécution de ses chantiers. Cette fois-ci devrait être la bonne, et la totalité 

des luminaires passera en LED au cours du mois de juin, avec des abaissements d’intensité programmés 
au cours de la nuit. Avenue André Cabrol et sur la place, les mâts en fonte décorée seront décapés, 
sablés et peints d’une couleur qui nous l’espérons plaira au plus grand nombre. Cette opération d’un 
montant de 47 761.25€ se financera sur 9 ans grâce à un prêt auprès de la Banque des Territoires à un 
taux de 0.75%. Compte tenu des économies réalisées sur la consommation électrique, cette dépense était 
autant indispensable qu’évidente. L’éclairage dispensé par ces LED, économes en énergie, est moins nocif 
pour la biodiversité nocturne. PO 
 

  
Voilà plus de 12 ans que nos prédécesseurs 
ont doté notre village de cette salle des 

associations. De plus en plus utilisée par les différentes associations, fréquemment louée soit aux 
Massaguelois, soit à des personnes extérieures, mise à disposition gratuitement lors des obsèques, son 
succès ne se dément pas. Aujourd’hui, elle a besoin d’un petit rafraichissement. Plusieurs options sont sur 
la table… PO 

  Les rosiers du monument aux morts 

  La rénovation de la salle des associations 

  L’église 

   Éclairage public 

   Les conteneurs poubelle 

http://www.sipom.fr/


 
 
Les enfants de l’école ont travaillé avec le Parc Régional Naturel du Haut Languedoc sur un 
projet autour de la nature. Dans ce cadre, ils ont participé à la réalisation de plusieurs panneaux 

qui seront affichés le long d’un sentier qui fait le tour du village. Ils ont aussi réalisé un court-métrage sur le 
thème du jardin. Ce travail sera mis à l’honneur lors d’une soirée le vendredi 20 juin qui inclura la visite 
du jardin, la visite du château, une auberge espagnole et la projection du court-métrage.  MD 
 

 
Le 9 mars, s’est 
déroulé le loto 

de l’école organisé par l’association des parents d’élèves Caissa 
Clara. Cette année encore beaucoup de participants, de 
nombreux lots et quelques heureux gagnants ! Les enfants n’ont 
pas été oubliés : un loto spécifique est organisé pour eux, pour 
lequel il n’y a que des gagnants ! Les bénéfices serviront à 
financer matériel pédagogique et sorties scolaires.  
Pour la seconde année, la MJC a réorganisé une soirée jeu de 
société le 22 mars et le Troc de Plants le 27 avril. MD 
 

 
Depuis 2010, Massaguel et Castres, ont fusionné pour 
permettre à nos licenciés de pouvoir persévérer et 

rester dans le club. Depuis toutes ses années, nous avons eu beaucoup de victoires, de joies et de défaites. 
Nous sommes toujours là pour que les jeunes s'épanouissent auprès de Castres Massaguel. D'ailleurs, tous 
à vos baskets pour le tournoi mythique des écureuils, une identité Massagueloise qui se déroule toujours 
le jeudi de l'Ascension. Nous vous attendons nombreux encore cette année pour venir soutenir les joueurs 
et bénévoles durant toute la journée. L’inauguration du gymnase Robert Dougados aura lieu à 18h. NA 
 

 
 Après la fabrication des 
agrès et le nettoyage du 

chemin de Sayssagué (les pommiers) l'an dernier, les ados du 
chantier jeunes de la CCSA ont cette fois encore relevé deux défis 
de taille. Au nombre de 16, ils ont réalisé de A à Z huit bancs en 
bois qui serviront pour le gymnase et l'école. Ils ont ainsi appris à 
utiliser divers outils (scie radiale, scie sauteuse, perceuse, visseuse, 
ponceuse orbitale...) et à organiser le travail dans l'atelier. 
Beaucoup plus dur, ils ont également transporté et étalé plus de 8 
tonnes de sabline sur le chemin du Béal du haut, dans des 
conditions dantesques : la pluie et la boue ayant été de la partie. Deux jours et demi de travail dans une 
très bonne ambiance. Des jeunes dynamiques, motivés, des animateurs au top, une expérience à 
renouveler ! PO 
 

 

  Vie locale : MJC et Caissa Clara 

  Le CMVB : Tournoi des Écureuils 

  Réouverture de l’épicerie 

  L’école 

  Chantier jeunes 



A l’image du phénix qui renaît de ses cendres, le petit commerce de la rue du Pont réouvrira le 1er avril. 
Compte tenu de la demande, Sylvie a préféré réduire la part épicerie pour désormais proposer ses talents 
de cuisinière dans une activité traiteur-restaurateur. L’épicerie revendra des produits Auchan pour les 
produits secs et frais et des commerces plus locaux pour le pain, la charcuterie, les œufs, le vin… La 
boutique sera ouverte aux mêmes horaires : 8h30 – 12h30 et 17h30 – 19h30 du lundi au samedi et de 8h30 

à 12h30 le dimanche et les jours fériés. 
Vous pourrez en plus commander rougail, paëlla, 
couscous et autres plats, ou venir manger le soir sous 
condition d’avoir réservé 2 jours avant au plus tard. 
Sylvie est prête pour accueillir une vingtaine de 
personnes. Plus d’informations au 05.63.61.06.08 ou 
au 07.86.20.00.24. ou via Instagram sur la page 
lapopotedeSylvie. PO et MD 
 
 

 
 
La mairie adresse toutes ses pensées et son soutien aux familles des personnes qui nous ont quittées au 
cours de ces derniers mois : Allain Badaroux, Denis Cousinier, Yves Albert, Maurice Bourjade, Hélène 
Bouisset et Eliane Passebosc. 
 
Allain Badaroux 
Conseiller d’éducation au collège de Dourgne pendant de longues années Allain Badaroux, a marqué des 
générations d’élèves. Sévère, rigoureux, il a remis de nombreux jeunes dans le « droit chemin », ce dont 
ont témoigné plusieurs d’entre eux, reconnaissants, à l’occasion de ses obsèques. 
 
Denis Cousinier 
Denis est venu s’installer à Massaguel dans les années 60 et, après avoir 
épousé Antoinette, la femme de sa vie, il a construit sa maison à la toute fin de 
la Rivière du Sant, seule maison du secteur sur le territoire de Massaguel ! 
Rapidement intégré dans la commune, Denis a participé à la création de la 
chorale, et s’est impliqué dans les différentes associations du village : MJC, 
club des ainés, et participait à l’organisation des animations locales, souvent 
responsable des grillades ! 
Serviable, toujours prêt à aider tout le monde, il a intégré l’équipe municipale 
en 2001. Premier adjoint en 2007, il s’est investi durant 24 ans pour le bien 
commun. 
Toujours disponible pour saler les routes, sabler les rues, réparer les fuites ou 
gérer les problèmes de chauffage, premier arrivé dans la salle pour mettre en 
place et dernier à partir après avoir rangé… Il animait également la commune en diffusant des informations 
avec un mégaphone fixé sur son C15. Toujours positif et de bonne humeur, disponible pour le bien 
commun, il est un exemple pour nous tous et laisse le souvenir d’une très belle personne. PO 
 
 
 
 

  Ils nous ont quittés 



 

MAIRIE :  
Du lundi au vendredi : de 9h00 à 12h00 

Mr le Maire reçoit sur rendez-vous en priorité  

le mercredi matin 

Site internet : www.massaguel.fr  / tel : 05.63.50.32.98 

http://www.massaguel.fr/

